

せきね 知っ得! 通信

4

April

2019

社会保険労務士法人せきね事務所 せきね FP 事務所
〒947-0028 小千谷市城内 2-4-26 TEL.0258-83-3048 FAX.0258-83-3049
メール sekinekyrs@mountain.ocn.ne.jp ホームページ http://www.office-sekine.com

第103号 発行：2019年4月



お笑いコンビ TIM ゴルゴ松本さんの講演を聞いてきました。その後、著書も読んでみましたのでご紹介します。

ゴルゴ松本さん「命の授業」

お笑い芸人として有名なゴルゴ松本さんですが、少年院でのボランティア講演がメディアで話題となり、現在は大人気講師として全国で「命の授業」を行っています。

「日本は言霊の国」と宣言。日本語や日本の歴史を学び、彼なりの解釈も含め日本語の凄さを分かりやすくテンポ良く語ります。芸人さんですから当然笑わせてもらえるのですが、多くの場面は「なるほど〜!」と思いながら聞いていました。

始まりは「愛」

日本語の五十音は、「あい」愛で始まります。それも、すべての文字の一番上「うえ」に愛があるのが日本語です。両親が愛で結ばれてあなたは生まれてきました。「おぎゃー、おぎゃー」の産声から始まり、笑い声や泣き声、色々な言葉を発して生きていきます。そして、五十音の終りは「をん」恩です。最後に恩返しをするのが日本人。両親や家族、友人に恩を返すのにお金は要りません。ただ「ありがとう」と伝えるだけ。気づけばいいのです。愛を忘れずに生きれば、自然に最後は恩で終わります。



漢字の世界は「女尊男卑」

女への漢字は100以上あるのに、男への漢字はわずかです。漢字の世界では、完全に「女尊男卑」。「始」という字は、女へんに「台」と書きますが、女性という土台から生まれるのが「命」なのです。昔は、子どもを産んで死んでしまう人が大勢いました。出産は「命がけ」。お母さんは命を懸けてあなたを産んでくれました。その命を大切にしなければなりません。女性が土台をしっかり作ってくれば、「男」は「田んぼの力」で一生懸命働くのです。「工夫」という字は「夫を働かせる」と書きます。うまく工夫してください。

為せば成ります

「為せば成る。為さねば成らぬ何事も」米沢藩主、上杉鷹山の言葉です。「やればできる。何だってやらなきゃ出来ないよ」という意味。大人になってから、さらに続きがあることを知りました。「成らぬは人の為さぬなりけり」つまり「できないのは、やらないからだよ」とストレートに言っています。まさにその通りです。

以上、参考になれば幸いです。



この春、私たちの暮らしで変わること



年金・保険・くらし

負担増↑ 国民年金



平成31年度の国民年金保険料は、1ヵ月 **16,410円**（前年度に比べ **70円アップ**）
 平成31年度の国民年金支給額は、満額で月 **65,008円**（前年度から **67円アップ**）

負担増↑ 協会けんぽの介護保険料

新潟県	従前	平成31年3月分～（4月納付分）	
健康保険料率	9.63%	9.63%	※前年度から据え置き
介護保険料率	1.57%	1.73%	※0.16% 引上げ



負担増↑ 主な値上げされるもの

- ◆4月1日から、明治、森永乳業、雪印メグミルクの乳業大手3社は牛乳や乳飲料、ヨーグルトなどを一斉に値上げ。2015年4月以来4年ぶり。
- ◆グリコのプッチンプリン 4月1日から値上げ。
- ◆味の素 コンソメ、塩 4月1日から値上げ。
- ◆5月から国内の飲料メーカー大手5社が、大型ペットボトル飲料水を値上げ。21年ぶり。
- ◆6月1日から「カップヌードル」「赤いきつね」「チャルメラ」など値上げ。
- ◆カルビー ポテトチップス6月から値上げ。「かっぱえびせん」などは7月から内容量を減らして対応する。
- ◆TOHO シネマズが6月1日から現在1800円の一般鑑賞料が1900円に。



「春眠暁を覚えず」の季節「睡眠」について考えてみましょう！

突然ですが、皆さん、睡眠はしっかり取れていますか？必要な睡眠時間が確保できなかつたりすると、肥満や内臓疾患、うつ病等の精神疾患を発症するリスクが高まります。



「睡眠」は、現在、**健康経営**を考える上での重要なテーマの1つともなっています。健康経営とは、従業員の健康管理・健康増進を経営課題としてとらえ、その実践を図ることで企業の生産性向上を目指そうとする経営手法のことです。

株式会社CRAZYの「睡眠報酬制度」（1週間の中で、6時間以上の睡眠を5日間確保した社員に報酬を渡す制度！）は話題となりました。健康経営の実現のための第1歩として、皆さんも、まずはご自身の「睡眠」について考えてみませんか。

★ 従業員の不適切動画投稿問題で改めて問われる企業の対策

飲食店やコンビニの従業員が投稿した不適切動画問題が、企業の評判に悪影響を及ぼしかねない事件が、立て続けに起こりました。

対応については、従業員に損害賠償請求訴訟を起こす決定をした企業、全店休業して社員研修を行う決定をした企業と様々ですが、SNSを活用する企業も個人も増えている中では、いつ問題に巻き込まれても不思議はありません。



★ 多くが何らかの対策を講じており、4割が研修を実施

2018年12月に行った調査によれば、ソーシャルリスク対策について「未実施。今後も実施なし」と回答したのは5.2%で、多くの企業が対策を行っています。

具体的な内容を実施率で見ると、「研修の実施」39.1%、

「ガイドライン作成」37.2%、

「マニュアル作成」30.9%が上位に入っています。

しかしながら、従業員数別に見ると100人以上300人未満の研修の実施率が50%であるのに対し、**100人未満では19.1%と十分な対策が取られていない**可能性があります。



★ 雇入れ時に自筆の誓約書を書かせるのも有効?

人事コンサルタントによれば、研修の実施や朝礼時の啓発を継続的に行うとともに、雇入れ時に、**自筆で、バイトテロを起こした場合の損害賠償を約束させる誓約書を取り交わす**のが望ましいそう。

例えば、店舗復旧に必要な清掃や消毒、商品の廃棄や巷間、休業補償などを当事者負担で行うことを明文化しておくのだそうです。

用意された誓約書にサインさせるのではなく、従業員自身に内容を書かせることが、バイトテロ行為を行うことのリスクを自覚させるのに有効だということです。

不適切動画を投稿した本人による「**せいぜいクビになるだけ**」という趣旨の発言が報道にもありましたが、不適切動画の投稿はスマートフォン1台あれば簡単にできますし、投稿する従業員自身も社会問題に発展しかねないリスクを自覚していない可能性があります。新入社員だけでなく、既存の従業員も対象に、一度研修の実施を検討してはいかがでしょうか。



「気になる！」を勝手に情報発信コーナー

書籍 七つの会議 池井戸 潤

見てはいませんが、映画化された作品。

万年係長が、エリート課長をパワハラで社内委員会に訴えたことがきっかけ。役員会が下した不可解な人事。2人の間で何があり、会社では今何が起きているか？徐々に、親会社や取引先まで巻き込んだ大掛かりな会社の秘密が明らかになっていく。

8つの短編で構成されていて、様々な立場で働く人の苦悩や葛藤が描かれています。各短編、とても読み応えがあります。私は、特に退社を控え、残業する社員のためにドーナツ無人販売を提案したOLの章が大好きです。1話ずつ話が進むにつれ、それぞれの伏線が見事に繋がって爽快感抜群。著書の中でもかなりの傑作だと思います。池井戸作品、ハズレなしですね。



美術展 東郷青児展 新潟市美術館

3月下旬に家族でたまたま新潟市美術館を訪れました。コレクション展「美術の偶然!」と東郷青児展が開催されていました。日本人の洋画にはこれまで興味がなかったのですが、東郷青児さんの作品にはため息が出るほどの美しさを感じ、その後少し調べてみました。

東郷青児は、甘美な女性像で知られる洋画家。

19歳の時に、西洋の新しい美術を志向する日本の画家たちが集まっていた二科展で最高の二科賞を受賞。

1921年から7年間フランスに留学しピカソらと交流。帰国後は二科展で活動しながら、滞仏経験を活かした文筆や書籍の装幀や企業パンフレット、洋菓子店の包装紙などで人気を博す。

1960年に日本芸術院会員、翌年二科会会長に就任。80歳で亡くなるまで洋画界に大きな足跡を残した。ダンディで社交的であったことから女性スキャンダルも少なくなく、愛人のひとりといわれる作家の宇野千代さんの「色ざんげ」は、東郷をモデルにしているそう。



「四重奏」1955年油彩

今月のさぶろく せきね事務所の看板ねこ (2歳7ヵ月)

さぶろくの香箱座り（こうばこずわり）の写真です。香箱とは、その名前の通りお香などを入れる箱のこと。

香箱座りは、前足を完全に体の下にしまうので体勢を立て直すのに時間がかかります。そのため、このポーズをとるときは警戒心のないリラックスした状態なのだそうです。

飼い猫が、信頼できる環境で安心している心持ちなのはとても嬉しいことです。

